
 

14. Oktober 2021 

Protokoll der Hauptversammlung des Deutsch-Isländischen Netzwerkes  

vom 08. Oktober 2021 um 19:30 Uhr in Hafnarfjörður, Austurgata 38.  

Anwesende:  

Christian Schultze, Marie Krüger, Nils Schwarzkopp, Sibylle von Löwis, Jochen Kattoll, 
Maximilian Conrad 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Tagesordnung und Bestimmung des Protokollführers   

Der Vorsitzende Christian Schultze eröffnet um 20 Uhr die Hauptversammlung, begrüßt die 
Anwesenden und stellt kurz die Tagesordnung vor.  

Maximilian Conrad wird einstimmig zum Protokollführer bestimmt. 

Christian Schultze wird einstimmig zum Versammlungsleiter bestimmt.  

2. Bericht des Vorsitzenden über die Aktivitäten des Vereins im Jahr 2020 

Der Vorsitzende Christian Schultze berichtet über die Aktivitäten des Netzwerks im Jahr 
2020: 

a) KINDERKURSE: Die Deutschkurse konnten von Oktober bis Dezember 2020 
trotz der Infektionslage größtenteils stattfinden. 

b) MAIFEST: Das Maifest konnte 2021 aufgrund der damaligen Infektionslage leider 
nicht stattfinden. Im Februar 2021 wurde der Zuschuss der Stadt Hafnarfjörður für 
das Maifest bewilligt, die im nächsten Kalenderjahr verwendet werden dürfen. 

c) ST. MARTIN: Der St.-Martins-Umzug musste 2020 aufgrund der damaligen 
Infektionslage leider ebenfalls abgesagt werden.  

d) WEIHNACHTSGOTTESDIENST: Auch der Weihnachtsgottesdienst fand 2020 
nicht statt. 

3. Bericht des Finanzvorstands über das Geschäftsjahr 2020  

Aufgrund der Abwesenheit des Finanzvorstands Albrecht Ehmann wird der Bericht über das 
Geschäftsjahr 2020 durch das Vorstandsmitglied Sibylle von Löwis vorgestellt. 
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• Einnahmen (Stand: 31.12.2020): insgesamt ISK 303.109, davon ISK 230.700 durch 
Mitgliedsbeiträge und ISK 72.000 durch Kursgebühren. Von den Gebühren für die 
Kinderkurse wurde den Lehrerinnen ein festgelegtes Gehalt gezahlt. 

• Ausgaben (Stand 31.12.2020):  insgesamt ISK 157.775, davon ISK 126.000 für die 
Sprachkurse und ISK 20.508 an Bankgebühren.  

• Es ergab sich insgesamt ein Gewinn von ISK 145.334. Das Eigenkapital beläuft sich 
zum 31.12.2020 auf ISK 811.433. 

4. Entlastung des Vorsitzenden und des Finanzvorstands 

Die Kassenprüferin Brigitte Simon schlägt in Abwesenheit die Entlastung des Vorsitzenden 
und des Finanzvorstands vor. 

Der Vorsitzende Christian Schultze und Finanzvorstand Albrecht Ehrmann werden 
einstimmig entlastet.  

5. Laufende und künftige Projekte 

a) Kinderdeutschkurse: Die Kinderdeutschkurse werden im Schuljahr 2021/2022 in 
zwei Altersgruppen von Marie Krüger und Anna Caroline Wagner unterrichtet. 
Marie Krüger berichtet, dass es kürzlich zu Problemen im Verhältnis zur Bibliothek 
in Hafnarfjörður gekommen ist, die allerdings in der Zwischenzeit gelöst werden 
konnten. Die Kurse werden damit auch im laufenden Schuljahr in der Bibliothek 
stattfinden können. Jochen Kattoll empfiehlt dennoch, ein klärendes Gespräch mit 
der Bibliotheksleitung anzustreben. 

b) Sankt Martin: Nach zweijähriger Unterbrechung wird entschieden, den 
traditionellen Sankt-Martins-Umzug im Jahr 2021 wieder in Hafnarfjörður 
durchzuführen. Als Termin wird Samstag, der 13.11.2021 festgelegt. Jochen 
Kattoll wird nicht mehr die Rolle des Sankt Martin übernehmen. Die Versammlung 
diskutiert, ob der Umzug ggf. auch ohne Sankt Martin stattfinden könnte. Es wird 
entschieden, unter den Mitgliedern des Netzwerks eine Online-Umfrage zu dieser 
Frage durchzuführen, die Maximilian Conrad übernehmen wird. Marie Krüger wird 
für die Veranstaltung ein Aufgabenschema erstellen, so dass die mit der 
Veranstaltung verbundenen Aufgaben (insbesondere die Aufräumarbeiten) an die 
Mitglieder delegiert werden können. 

c) Maifest: Die Diskussion zum Maifest wird auf die nächste Vorstandssitzung 
verschoben. 

d) Sonstige Aktivitäten: Marie Krüger regt ein öffentliches Weihnachtssingen an. 
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7. Mitgliedsbeitrag 2021 

Nach kurzer Diskussion wird einstimmig entschieden, den Mitgliedsbeitrag für 2021 nicht 
einzuziehen, da aufgrund der Infektionslage keine Veranstaltungen stattgefunden haben. Für 
2022 wird einstimmig ein Mitgliedsbeitrag von 2200 ISK festgelegt. Zahlungsaufforderungen 
werden den Mitgliedern Anfang 2022 per Internetbank zugestellt. 

8. Wahl des Vorstands und des/der Vorstandsvorsitzenden 

Der Vorsitzende dankt Albrecht Ehrmann für seine Tätigkeit im Vorstand, da dieser aus 
seiner Tätigkeit als Finanzvorstand ausscheidet. 

Einstimmig in den Vorstand gewählt werden: 

1. Christian Schultze, Vorstandsvorsitzender 

2. Sibylle von Löwis, Finanzen 

3. Marie Krüger 

4. Jochen Kattoll 

5. Maximilian Conrad 

6. Nils Schwarzkopp, Stellvertreter 

7. Stephan Ahrens (in Abwesenheit), Stellvertreter 

9. Sonstiges 

Die Möglichkeit einer Veranstaltung zur doppelten Staatsangehörigkeit in Zusammenarbeit 
mit der Deutschen Botschaft wird diskutiert. 

Die Hauptversammlung wird um 22:20 Uhr beendet.
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